

## **BAB 6**

### **PENUTUP**

#### **6.1 Simpulan**

Penelitian yang dilakukan peneliti tentang peran komunitas Ruang Literasi Juwana dalam upaya melakukan pemberdayaan kepada masyarakat Juwana, mendapatkan hasil bahwa komunitas Ruang Literasi Juwana melakukan kegiatan pemberdayaan melalui kegiatan lapak buku, lapak seni, kumpulan puisi dan diskusi . Kegiatan lapak buku adalah menyediakan buku di atas tikar yang dilakukan di tempat umum dan dapat dibaca secara gratis. Untuk kegiatan lapak seni adalah kegiatan pentas seni yang dapat diikuti oleh masyarakat umum. Sedangkan kegiatan kumpulan seni yaitu membuat puisi yang diikuti oleh masyarakat yang sedang berada di lapak buku. Kemudian yang terakhir ada kegiatan diskusi yaitu kegiatan yang dilakukan apabila ada yang ingin menyampaikan pendapatnya ketika sedang membaca di lapak buku.

Dengan mengikuti kegiatan pemberdayaan tersebut terdapat perubahan yang dirasakan oleh masyarakat di setiap kegiatannya yaitu: (1) dampak yang dirasakan dari kegiatan lapak buku dapat menumbuhkan minat baca dan memberikan pengetahuan, wawasan serta informasi yang dibutuhkan oleh masyarakat (2) untuk dampak kegiatan lapak seni masyarakat dapat melestarikan kebudayaan lokal yang ada di Juwana (3) sedangkan dampak dari kegiatan kumpulan puisi yaitu dapat menumbuhkan kemampuan masyarakat untuk membuat sebuah karya sastra, dan (4) masyarakat yang

mengikuti kegiatan diskusi menjadi aktif dalam berkomunikasi secara interpersonal sehingga ketika berada pada sebuah forum diskusi mereka lebih berani untuk mengungkapkan pendapat. Modal sosial yang diberikan oleh komunitas Ruang Literasi Juwana dapat mengembangkan kualitas diri masyarakat desa Langgen dengan wawasan dan informasi yang mereka terima.

## **6.2Saran**

Berdasarkan penelitian yang telah dilakukan, peneliti mempunyai saran yang dapat menjadi bahan pertimbangan untuk kemajuan kegiatan pemberdayaan yang dilakukan oleh komunitas Ruang Literasi Juwana. Komunitas Ruang Literasi Juwana hendaknya mengoptimalkan kegiatan pemberdayaan yang telah ada sehingga dapat membantu kelancaran dalam proses pemberdayaan masyarakat. Selain itu, perlu adanya promosi yang lebih giat juga supaya tidak hanya masyarakat desa Langgen saja mengikuti kegiatan pemberberdayaan tetapi masyarakat dari luar desa. Komunitas Ruang Literasi Juwana hendaknya memberikan inovasi baru untuk menarik perhatian anak-anak agar antusia untuk mengikuti kegiatan pemberdayaan.